
華德學校第二十四屆家長教師會 2020-2021年度 

第三次家長教師會會議紀錄 

 

 

日期: 二零二一年九月十八日(星期六) 

時間: 1:30p.m.-2:10p.m. 

地點: 網上 Zoom 

主席: 劉兆殷女士 

秘書: 關雪瑩女士 

 

出席者: 

盧淑儀校長、廖寶兒副校長、姚琴輔導主任、黎佩芸老師、劉思雅老師、官泳

老師、譚婉琪女士、王君嬋女士、蕭永儀女士、楊詠詩女士、倪岱芬女士、梁

玉玲女士 

 

請假： 

陳德銘先生、黃詠欣女士、李倚文女士、蔣慧儀女士 

 

(一)  報告及跟進事項: 

1.1   一致通過 2020-2021年度第二次會議紀錄。 

 

1.2   由司主席劉兆殷女士作出財政報告(由 2021年 5月 1日至 2021年 8月 31

日止)。詳情請看(附件 1)。大會一致通過的財務報告。 

 

1.3 主席劉兆殷女士表示，有關新學年活動計劃，委員們曾提議舉辦去年的親

子活動－由煤氣公司及菜姨姨合辦的閱讀活動，或包場看電影。 

 

1.3.1 廖副校表示，去年的菜姨姨閱讀活動，是由有賽馬會津貼資助的，但今年

沒有津貼資助，如果向煤氣公司租場，需要 8000 元。此外，煤氣公司只

能提供 10個煮食爐，讓 10對親子參與，但這次是聯校活動，所以每校只

能讓 5對親子参加。聯校活動津貼款項，最高撥款是 2萬元。學校曾申請

撥款，最後獲得 7000元，還需考慮包車和其他工作人員費用的開支等等，

所以有可能會因額外支出，需由家長補貼。因應今次申請津貼是由本校處

理，由校方作最後決定活動內容。活動計劃已聯絡九龍塘天主教華德學校

的盧姑娘。盧姑娘回覆，有待他們學校的家教會開會後，才能回覆本校。 

 

1.3.2 就以上活動內容，盧校長建議會否考慮改用其他場地，如使用本校場地，

邀請菜姨姨到校進行活動。姚主任建議，如在校內進行此項活動，可以考



慮改用無火煮食，盧校長也贊同，以簡單煮食進行。 

 

1.3.3 有關包場看電影活動，主席劉兆殷女士曾參與電影分享會，並了解包場形

式，感覺良好，建議運用今年周年大會紀念品款項，用作包場親子觀賞電

影活動，並在評估後進行，預計每 3人家庭為一組。因應疫情問題，戲院

場地只能供給七成人數使用，即 140 人使用，預計 40 組家庭參與。至於

電影方面，需配合放映時間及適合家庭觀看的類形，若選擇觀看已落畫的

電影，需另外附加 500元。 

 

1.3.4如選擇包場看電影，廖副校建議可在校運會翌日假期進行，但需要家教會

預先支付費用，因為 11 月才收到津貼撥款，主席劉兆殷女士表示，會留

意這段時間有否新的影片資料，稍後再通知大家。 

 

1.3.5 有關家教會親子旅行資料，即去年朱主任提及的大埔營地，官老師表示，

曾致電詢問有關資料，原本日營是可容納 200人的，但因疫情問題，只能

開放給 100人使用，此營地曾有雜誌或其他傳媒推介，營內活動豐富，但

有些活動須 12 歲以上才可參加，鑒於此類營地多活動選擇，與乘車到處

遊玩的活動比較，前者可以省略很多乘車時間，而且是一個值得去的地方。 

 

1.3.6有關預訂營地，是否經由中介或旅行社處理。官老師指出，可以直接聯絡

營地預訂的，這些場地活動的費用已包括教練和器材。由於午餐只得 45

分鐘進食，而營地只能供應飯盒。此外，每項活動進行的時間不同，也限

制參加人數，所以逗留營地時間需作妥善安排。主席劉兆殷女士提問有關

活動收費，官老師指出，入場費是每位$35，但每項活動提供教練和器材

的，參與每一項活動，需另外收費。主席劉兆殷女士表示，這樣的話，可

能將會是高消費活動。盧校長表示，由於疫情關係，如人數較多，不便戶

外進行午膳，建議旅行改為半天制，提議選擇到 Sky100、乘座開篷巴士、

昂坪 360∘參與 STEM 活動，或選擇類似形式的半天活動。有委員提議乘

坐纜車，因為下一年度，纜車將會換新車。主席劉兆殷女士表示，因為距

離旅行時間尚早，還有時間蒐集資料，會繼續留意旅行有關資料，之後再

和大家作討論。 

 

(二)  討論事項 

2.1.1 有關第二十五屆家教會競選活動，主席劉兆殷女士提及，現在有五位委

員需要重新參選，並已在早前作個別通知。最後，大部份委員也有意再

參選。 

 

2.1.2 主席劉兆殷女士表示，已通知參選人提交政綱。 



 

2.1.3 有關 10月 27日點票，主席劉兆殷女士提及，需邀請家長義工回來點

票，預計每班級需要兩位家長義工，因為重選委員關係，職位也須重新

互選，並鼓勵大家參選主席。 

 

2.2   有關 11月 5日周年大會，主席劉兆殷女士邀請一些從未擔任司儀活動的

委員踴躍參與。黎老師建議，今年選擇兩位司儀已足夠，因為場地空間

有限，主席劉兆殷女士也表示同意。黎老師提問，進行形式會否跟往年

一樣? 盧校長回應，因疫情關係，暫時繼續選用此形式進行，並強調回

來學校參與周年大會的委員，是必須提交接種冠狀病毒疫苗注射證明，

或是檢測報告證明，如疫情嚴重，有可能由實體進行模式，改為網上進

行模式，並提醒大家有所準備。另外，盧校長提及，本年度繼續由一年

級學生進行表演節目。主席劉兆殷女士提議，由於紀念品款項，已用作

支付包場親子觀賞電影活動，所以周年大會，不會安排派發紀念品的。 

 

2.3   有關校運會，主席劉兆殷女士為今年啦啦隊比賽，詢問是否由家教會委

員負責購買獎品? 盧校長回應，因為疫情關係，教育局通告表示，學校

現時不適宜作大型活動，所以今年取消啦啦隊活動，無需購買獎品。此

外，校運會將以運動同樂日形式進行，老師們已聯絡有關機構，安排提

供運動器材和教練教授項目，以攤位形式，分班或分級到操場參與各項

活動。上年度巳購買的冰巾，將透過今次運動同樂日送給同學，唯一跟

以往運動會不同的是，沒有了冠亞季獎牌。 

 

(三） 其他： 

3.1   盧校長指出，開學已半個月，感謝家長支持和配合，感謝所有華德教職員

團隊，今年暑假很特別，因為大家沒有離境，選擇留在香港過暑假。學生

們回校報告，暑期活動非常豐富，家長多了時間作親子活動。如家長開學

後，有任何疑問，可以瀏覽學校資訊。開學後所有事項一切正常，只是一

年級有上呼吸道感染問題，過去六天，如有學生有相似的病徵，學校必須

上報防護中心，並即時通知家長的。感恩家長的體諒，一年級家長對此事

沒表現得太緊張，多謝一年級家長的信任，老師逐一向每位一年級學生家

長了解時，也感到家長沒有太擔心。現已過監察期，一切回復正常，學生

可以回校上課，請家長多加注意身體健康。如有類似情況發生，學校第一

天將停網課和面授課，並讓家長帶同學做檢測，之後幾天會安排學生進行

網課。如有任何改變，會再通知大家。 

 

3.2   主席劉兆殷女士提出，有關朱主任已經離職，現交由官老師接替朱主任在

家教會負責的職務。 



 

3.3   有關午膳飯盒是否一定需要訂購問題，黎老師表示，主要是提供給全簿

書本津貼服務的同學，所以是自由參與訂購的，現邀請家教會委員代通

知家長們，至於已訂購午膳飯盒的同學們，一定要帶備保溫袋回校。有

些高年級學生因課堂活動需延遲放學，如有弟妹巳訂了飯盒，而在學校

等候兄姊放學期間，他們是不能在學校進食飯盒的。興趣班方面，某些

興趣班如有多人報名參加，便需要抽籤決定，入圍通知書將會在 9月 27

日發出，請家長細心考慮興趣班的進行時間，別和其他課堂時間相撞。 

 

3.4   姚主任提出，有關校內流感疫苗注射活動，過往家長非常細心幫忙照顧

小學生注射疫苗，今年繼續邀請家長義工回校幫忙。家長義工在學校服

務，需要提交接種冠狀病毒疫苗注射證明，或是檢測報告證明。 

 

3.5   下次開會日期和時間，將會是 10月 30日，上午 10時正進行(實體模式)。 

 

 


